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高峰时段公共停车位拥堵
“前天，文汇路上又出现了一款

新的共享单车。”广富林街道文汇路
管理站的负责人潘栩彦介绍说，文汇
路是松江大学城连接七所高校的主
干道。如今在这条餐饮、娱乐、学习
设施一应俱全的道路上，已经有摩
拜、ofo、Unibike等五家共享自行车，
再加上“租八戒”共享电瓶车。学生
自有的车辆加上“共享系列”，让这条
路公共停车区域在中餐、晚餐高峰时
段显得拥挤不堪。

一千余辆各式共享车辆虽方便
了学生出行，但也带来了不少集中呈
现的管理问题。乱停放，这是目前管
理共享单车上显现突出的“拦路
虎”。在文汇路上，共享单车停在非
白线区域，显得凌乱的同时，行人道
的使用面积相应被压缩。记者曾在
文汇路上观察到，午餐时段，在松江
大学城二期荣祥美食城前，各类自

行车无序地停了三排，五米宽的行
人道被乱停的车辆挤得没有行走空
间。

约谈，这是今年广富林街道在
管理上出的第一招。据广富林街道
负责人介绍，今年文汇路管理站陆续
与各家共享单车负责人约谈，就后续
管理问题，要求管理方出“组合拳”，
从及时回收损毁的车辆、维护后台举
报功能、提高技术管理、派人定期巡
查等方式，管理各式共享单车。街道
团工委表示，在单车管理方面，今年
将结合广富林文化遗址公园及广富
林郊野公园开园，发动大学城的学生
志愿者参与文明共建。后续还将与
各高校团委、相关部门进一步沟通合
作，完善志愿者管理，形成共享单车
文明使用的长效机制。

文明城区创建更需文明骑行
松江团区委表示，文明骑行也算

作松江创建全国文明城区的一项文

明行动。团区委愿意加入文明骑行
倡议，号召青年共同文明骑行、安全
骑行。

“松江团区委有年度品牌项目。
文明交通也纳入其中。”松江区交通
委的团委负责人表示，计划在今年完
成文明交通的倡议。其中，松江区有
关部门或将推出文明骑行的线下活
动，号召青年绿色出行的同时注意遵
守交通规则，在骑行中尽显文明。

在2016年，区交通委通过文明
交通志愿者的活动，曾呼吁居民、学
生关注文明骑行。后续，线下、线上
的宣传活动预计将从松江大学城延
伸拓展，号召更多市民文明行。据了
解，区交通委日前也在约谈相关共享
单车的企业负责人，加强在松江单车
投放区域的有效管理。

共享单车的后期管理，并非一方
之责。在管理细则出台前，青年人响
应倡议，文明使用，文明骑行、合理停
放，是从自身做起的文明出行保障。

青年报资深记者 郭颖

本报讯 为配合黄浦滨江总长
8.3公里岸线于6月底前率先实现基
本贯通的重大工程建设，激励广大青
年为贯通工程建设顺利实施而努力
奋斗，进一步扩大区域化团建在重大
项目青年群体中的凝聚力和影响
力。昨天，在美丽的老码头滨江平台
上，隆重举行了黄浦区滨江贯通团建
联盟的启动仪式。

黄浦滨江沿线及工程相关的26
家企事业单位的近百名团员青年齐

聚活动现场。
仪式上，各级领导为滨江岸线贯

通团建联盟点燃火炬，由此宣告团建
联盟的正式成立。接着，发布了黄浦
区滨江岸线贯通团建联盟动员令、发
放团建联盟服务手册。最后，团建联
盟成员单位代表上台进行倡议并为
黄浦区滨江青年文明号团队授旗。

青年报记者获悉，黄浦区滨江岸
线贯通团建联盟的成员主要包括滨江
岸线贯通工程项目的规划设计单位、
施工建设和管理单位、委办局团组织，
岸线贯通工程所在区域街道团工委，

以及岸线区域内各市级团组织等。
联盟成立以后，将以“我爱黄浦，

新青年在行动之建功滨江”为主题，
充分发挥共青团组织在重大工程中
凝聚、服务青年，发挥青年主力军和
突击队作用，进一步推动重点项目建
设为总体目标，突破区域化和网格化
团建工作格局，引领滨江贯通工程区
域内团组织，围绕中心，服务大局，整
合资源、凝聚共识。通过创新体制机
制，丰富活动载体，加强共青团组织
沟通与协调，为重大工程团建联建工
作提供有力支撑。

黄浦区滨江岸线贯通团建联盟启动
26家企事业单位团员青年联手建设美丽滨江

本报讯 记者 范彦萍 记者日前
从徐汇区文明办获悉，该区长桥街道
辖区内的体育花苑刚刚荣获“全国学
雷锋志愿服务‘四个100’最美志愿服
务社区的”称号，是全市唯一入围的小
区。值得一提的是，作为沪上“最美小
区”，折算下来近8成家庭都有志愿
者。为了鼓励居民当长期志愿者，小
区内还采取了各种激励机制。

长桥街道相关负责人介绍说，在
长桥社区，体育花苑犹如一个放大版
的“五好家庭”，这里的“好心人”各凭
所长志愿服务他人，这里的“好人榜”
自发评定志愿“民星”，这里的“好馨
愿”卡回馈志愿者；这里的“好伙伴”
议事会共解治理难题。

长桥街道的杨晓晔去年大年三
十的时候走访体育花苑时，邂逅了负
责禁燃工作的志愿者袁阿姨，惊讶
地得知此时此刻袁阿姨的老公正住
在瑞金医院里。“当时我从她的脸上
压根看不出她家里人生病的迹象。
后来袁阿姨告诉我，这全托了好邻
居的福，有的帮她联系医生，有的帮
她找护工，这让她得以有空来继续当
志愿者。”

据了解，刚刚晋升为“最美小区”
的体育花苑内共有598户家庭，其中
志愿者数竟然达到476位，几乎家家
都有志愿者，甚至还有一家三口都是
志愿者的。不仅如此，体育花苑的志
愿者教师潘先生还根据小区“好”公约
改编成一首《体苑“好”公约》之歌。

本报讯 记者 范彦萍 昨天，共
青团虹口区委员会召开了十四届三
次全体（扩大）会议，十四届团区委委
员、候补委员，各区属团组织负责人、
青少年事务社工、学校大队辅导员、
中学中职团委书记代表，区域化青年
工作共建委员会成员单位代表，区青
联、区青企协代表，青年社会组织代
表共80余人参加此次全会。

虹口团区委书记杨海涛代表团
区委常委会作工作报告，总结了在群
团改革大背景下，虹口团区委坚持去

“四化”、强“三性”，协调发展各项工
作所取得的成绩，并对进一步做好今
年我区共青团工作提出了明确要
求。2017年是虹口爬坡奋进的关键
时期，团区委将按照区委的要求，坚
持思想引领，团结凝聚青年；坚持服
务大局，贡献青春力量；坚持需求导
向，当好桥梁纽带；坚持从严治团，做
实基础工作。勇敢担负起时代赋予
的光荣使命，适应时代变革，准确把
握青年工作规律，破解自身问题、更
好履行使命，全面深化共青团改革，
着力构建四维工作格局，落实全面从
严治团的工作要求，为实现虹口高水
平高品质发展而努力奋斗。

全会还部署了开展“学习总书记
讲话 做合格共青团员”教育实践工
作，并通过了《共青团虹口区第十四
届委员会第三次全体会议关于团区
委委员卸职递补的确认案》，共卸免
委员11位，递补委员10位。

松江青年响应本报文明骑行共享单车倡议

打造松江大学城区域文明骑行圈
本报在本周一发出“文明骑行共享单车，让城市生活更美好”的倡议后，松江

团区委昨日表示，在共建文明城区的基础上，愿意加入文明骑行的倡议活动。其
中，包含近十万青年大学生的松江各所大学以及大学城区2.5公里主干道预计将
成为倡文明行的重点区域。 青年报见习记者 陈晓颖

启动仪式上联盟团员青年骑行出发。 青年报记者 吴恺 摄
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沪“最美小区”近8成
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本报倡议文明
骑行共享单车


